

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



EL EMBELLECIMIENTO DE CORDOBA.--Una de las artísticas verjas que adornan los pórticos de las Casas Consistoriales y que han sido instaladas hace breves días.

SAN JOSÉ

Construcción de Hierro y Bronce y Talleres Mecánicos BERNARDO ALBA PULIDO

Obispo Pérez Muñoz, 23 (antes Ollerías).—Córdoba.

Construcciones metálicas.—Construcción de maquinaria en general.—Prensas para fábricas de aceites.—Reparación de maquinarias.—Especialidad en la construcción de toda clase de aparatos propios para fábricas de extracción de aceite de oliva.

Pedro Lopez e hijos

ARTADO NUM. 7 **BANQUEROS** TELÉFONO, N.º 3.—CÓRDOBA
Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

GRAN TEATRO

IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto

Grandes funciones para hoy jueves 23 de Abril 1925

A las seis y media de la tarde y a las nueve y media de la noche.—Grandioso y extraordinario éxito de la formidable película **El jorobado de Nuestra Señora de París**, concebida como la mejor producción de la cinematografía. Hoy jueves última y definitiva proyección de la primera jornada (6 partes).—Completando el programa la graciosísima comedia en dos partes, **Tomasín camarero**.

TEATRO DUQUE DE RIVAS Funciones para hoy jueves 23 de Abril de 1925.

A las siete menos cuarto.—Cinematógrafo popular infantil.—Repriss del 12.º episodio y estreno del 13.º de la gran serie **El vengador de si mismo**.—Completando el programa una preciosa película cómica en dos partes.—Butaca 0 50; Grada 0 15.

A las diez menos cuarto.—12.º y 13.º episodios de la serie **El vengador de si mismo** y una película cómica.—Debut de la notable bailarina **Juana Ortega**.—Debut del notable imitador **BERTINI**. Lujosísima presentación. Estupendo decorado.

Muy pronto debut de la notable compañía de Circo **COLLIN**, compuesta por 20 señoritas y 15 caballeros.

SALÓN RAMÍREZ.- Funciones para hoy jueves 23 de Abril de 1925

Desde las nueve en adelante.—Estreno de la chistosísima película en dos partes, titulada **¿Qué falta hace el auto?** Exito de la Compañía **VENECIA**, compuesta por las bellísimas artistas **Isabel a Monreal, Lolita Fortuno, Blanquita Morell, Lolita Puchol**, el notable **Trio Puchol** y la estrella de la canción **Teresita Rojas**, en sus números de conjunto e individuales.—Exito del bonito conjunto **Galitas mimosas**, por las bellísimas señoritas que componen esta agrupación.

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas, 50 céntimos

Aguas de Villaharta, Peñas Blancas, para diabéticos y debilitados en general. Manantial de Santa Elisa, la mejor de mesa. San Rafael y Malos Pasos, reconstituyente; Representación y depósito, casa Pozo. Reloj, 1. Teléfono 53. Por cajas completas se sirve a domicilio.

Arendamiento.—Se hace desde el día de un local propio para almacén, con muy buenas condiciones, situado en la calle Reyes Católicos 7 duplicado. Razón Carmona Hermanos y C.ª, Almacén de Coloniales, Plaza de Colón n.º 1.

Arendamiento, se hace desde el día de un espacioso local con una gran nave y dos más pequeñas, propio para almacenes, garage, industria o cosa análoga, en la calle Doce de Octubre número 2. Para verla, Gran Capitán 19, Sociedad Anónima Cros.

Accidentes.—Asegurad a vuestros obreros en la Sociedad de Seguros «La Estrella», de los accidentes del trabajo, incluso hernia y de responsabilidad civil sobre automóviles y coches. Seguros contra incendios y de vida. Subdirector, Antonio Conrotte y Barbero, Plaza del Angel, 8 (San Hipólito).—Córdoba.

Se vende un piano en buenas condiciones. Razón, Lope de Hoces, 19.

Anuncios en la plaza de toros.—Pueden contratarse en la conserjería de la misma para la próxima temporada taurina, de cine y variedades.

Almoneda.—Se hace de varias camas, un comedor y otros enseres, en la calle Valdés Leal, número 2.

Almoneda.—Ultimo día por ausencia urgente colchones, almohadas, cobertores, colchas, mesa de centro, hermosa lámpara comedor, tulipas, vasos finos y otros enseres de casa, todo nuevo y barato. Calle San Francisco, 56.

Desde el día se arrienda la casa de la calle Espartería número 16; horas de verla de tres a seis. Razón en la misma casa.

En Vista-hermosa, carretera del Brillante, se vende un chalet con dos pisos. Buenas vistas. Independiente. Bien orientado. Informes, Cárnovas, 13, papelería.

Modista.—Confecciona con los últimos figurines a la mayor prontitud. Precios económicos. María Sugrañes. Pérez de Castro, 20.

Modista de San Sebastián confecciona en 24 horas. Sevilla, 19.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 22 de Abril.

En veinticuatro horas

Temperat.ª m.º al sol y al aire libre 26,00
" " a la sombra " " 17,00
" mínima " " " 6,40
" media " " " 11,70

Oscilación " " " " 10,50
Agua de lluvia en milímetros " " 0,08
Agua evaporada en milímetros " " 5,20

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0º. " 750 30
Temperatura a la sombra " " 9,80
" de termómetro hm d.º " 8,20
Tensión del vapor. " " " " 7,20
Humedad relativa. " " " " 79,00
Estado del cielo " " " " despej.º
Dirección del viento. " " " " E.
Fuerza " " " " muy flojo
Recorrido en 24 horas " " " " 118,00

Sección comercial

Matadero de Córdoba

Reses sacrificadas el día 22 de Abril.—Vacas, 18 cabezas con 2.966 kilos.—Terneras 8 con 182.—Lanar y cabrio, 25 con 308.—Los precios libres para el entrador son: Ganado vacuno de 3'47 a 3'49; terneras a 3'90; lanar y cabrio a 2'65.

Precios de cotización del 14 de Abril hasta nuevo aviso.—Vaca con hueso, 3'90 pesetas.—Id. sin id., 5,20.—Ternera con hueso, 4'45.—Id sin id., 5'96.—Machos, 3'36.

Interesante

A los fotógrafos y aficionados a la fotografía

La administración de **LA VOZ** abonará las fotografías de sucesos de actualidad que se nos envíen y sean reproducidas en nuestra portada.

Informaciones de anoche

Temas locales

El estilo barroco cordobés

Con tanto interés como deseo de acierto, se estudia en estos momentos el plan a seguir hasta dar nota de originalidad a los nuevos jardines que ahora se plantan y preparan entre los de la Agricultura y los del Duque de Rivas.

Las personas que tienen sobre sí el transcendental empeño de mejorar en ese aspecto nuestra ciudad, embelleciéndola, caminan con piés de plomo y hacen bien, en punto tan importante. Nosotros no podemos por menos de aplaudir este mesurado y concienzudo estudio que se han impuesto antes de adoptar determinaciones; que la arquitectura tiene como principal atributo la permanencia, y que cuanto de sus manos sale, ha de perdurar años y siglos, y si su obra no resultase bella, por falta de meditación, ello equivaldría a perpetuar la fealdad.

Medítese, medítese despacio, antes de dejarse llevar por la corriente avasalladora del azulejo trianero, aunque no proscribiéndolo de ese jardín, pero sí administrándolo acertadamente, en sus construcciones.

Por fortuna se inicia entre los que han puesto su interés en servir a Córdoba, adornándola, una favorable corriente hacia el gusto barroco, y de ello han de felicitarse todos los cordobeses que *saben ver*; es decir: todos los cordobeses que están en el secreto del arte y de la belleza.

El gusto barroco ya se ha salvado, después de imparciales investigaciones, de la tacha de decadente que las gentes del siglo pasado le pusieron a capricho. El barroquismo es hoy comprendido y admirado por toda persona medianamente culta.

Nuestra ciudad está llena de sus mejores muestras, y nuestros ojos hechos a ver y a apreciar las maravillas de este castizo y brillante gusto. ¿A dónde, pues, volver por inspiración, mejor que a ese estilo tan adaptable a nuestras costumbres, tan identificado con nuestra personalidad material?

Córdoba tiene para brindar a los que ahora gestan creaciones artísticas, desde la línea esbelta de sus campanarios, comenzando por el de la iglesia mayor, derivado, como todos los demás, del alminar *nuestro*, hasta el abultamiento en lo ornamental, que tiene su tipo en el postigo fronterero a la calle de la Encarnación.

Córdoba guarda, entre otros caprichos ornamentales, las fuentes de su patio de los Naranjos y la de su Campo de San Antón para modelo de otras fuentes, que bien admitirían la aplicación de placas de cerámica. Córdoba ofrece en la Sillería de su Coro catedral todas las líneas que el más exigente artista le pidiera, y en la fachada del Hospicio, y en el interior de la iglesia de

San Francisco, y en la de San Hipólito, y en la de la Alegría, y en la de San Agustín y en otras más, toda la gracia del recuadro. Córdoba recuerda, y por cierto con insistencia mayor desde hace pocos días, a los que transitan por su punto más céntrico, cuán bella y exhuberante es la silueta de la cúpula de la Asunción y de la linterna que la remata.

¿A qué, pues, pedir prestado lo que ya tenemos?

Búsquense las características del barroquismo cordobés, en la seguridad de que han de darnos temas para toda construcción. En ellas bucean estos días los que laboran por nuestros nuevos futuros jardines, para arrancarles la traza y la línea que ha de inspirar las nuevas construcciones, fuentes, bancos, alcorques, etc., y desde luego puede anticiparse que lograrán aceptar.

Nosotros nos disponemos a aplaudir todo intento que vaya por ese camino.

Sección de Primera Enseñanza

Títulos

La Universidad de Granada, ha remitido para su entrega al interesado, título de licenciado en Farmacia a favor de don Ricardo Crespo Calvo, vecino de Espiel y el de licenciado de Medicina a favor de don Andrés García Arévalo y Cejudo, vecino de Dos Torres.

Maestro sustituto

El maestro de esta capital don Rafael Suárez Larriva, comunica que hasta que terminen las oposiciones restringidas en que toma parte, le sustituye en su escuela don Antonio Jurado Algaba.

Título administrativo

Ha remitido su título administrativo para que sea diligenciado con motivo de reciente ascenso, la maestra de Ojuelos Bajos, doña Francisca Eustaquia López.

Informe

La inspección de la zona femenina devuelve informado el expediente en solicitud de licencia de cuarenta días, pedida por la maestra de Bujalance, doña Felisa Navajas Fernández.

Libramiento

Se ha recibido resguardo, importante 13.564'21 pesetas, para pago de las nóminas correspondientes a Marzo último, de jubilados y pensionistas del Magisterio de esta provincia

Medidas gubernativas de saneamiento e higiene de viviendas

Dice el gobernador

Al recibir esta mañana el gobernador civil a los periodistas, manifestó que había dirigido una comunicación al propietario don Angel Mendez, conminándole para que, en el plazo improrrogable de quince días, presente el proyecto de saneamiento de las casas que posee en la calle Doce de Octubre y plaza de España.

Agregó el señor Cabello Lapidra que, caso de no efectuarlo, procederá a la adopción de las oportunas sanciones, de conformidad con lo que preceptúa la Real orden de 9 de agosto de 1923.

Aplaudimos en este caso, como merece, la actitud del gobernador.

Hace tiempo que en las columnas de este periódico, hicimos campaña contra las pésimas condiciones de habitabilidad de las referidas viviendas, faltas de luz y de las más elementales condiciones de la higiene.

Por añadidura y sin el menor escrúpulo, se cobraban por cada una de esas habitaciones, treinta y cuarenta pesetas mensuales, extrangulando al desgraciado inquilino que las vivía, si es que puede llamarse vivir el morar en tales casas.

De ahí, que la resolución del gobernador nos parezca justa y digna de encomio.

También dijo el gobernador a los representantes de la prensa, que ya habían sido notificadas las dueñas de prostibulos de la calle de Morería, para que en el plazo de un mes desalojen las casas, habiendo firmado el duplicado de dicha notificación.

La Fiesta del Trabajo

El primero de mayo y la Internacional comunista

Riga 22.—La Tercera Internacional Comunista se propone festejar solemnemente el primero de mayo, durante tres días, y a este objeto el Comité central del partido comunista ha preparado treinta y cuatro carteles de propaganda, entre los cuales figurarán inscripciones como las siguientes:

«Maldigamos a los verdugos burgueses», «Abajo el social fascismo», «Viva la unión de los obreros y los campesinos», «No toquéis China, Egipto, Persia y Turquía», «Luchemos sin merced contra los conclusionarios», etc., etc.

«La Prawda» publica un llamamiento de los jefes de los comunistas estonianos al proletariado internacional para invitarles a intervenir en los asuntos interiores de Estonia, con objeto de reprimir el terror blanco.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

GOBIERNO CIVIL

Pasaportes

Se han expedido pasaportes para marchar a Francia e Italia al vecino de esta capital don Francisco Martín García, su esposa doña Matilde Hidalgo del Pozo y su hija doña Matilde Martín Hidalgo.

Licencias de caza

Les han sido expedidas licencias de uso de armas y para cazar a los señores siguientes:

Don Hermeñegildo Pintado Ruiz, don Manuel Calero García y don Manuel Copado Contador, de Córdoba; don Francisco Ortega Luque y don Julio Otero Amo, de Nueva Carteya; don Francisco del Pino Chacón y don Pedro Quintero Navajas, de Lucena; don Antonio Navajas Calderón, de Montilla; don José Sánchez García, de Pozoblanco; don Rafael López Fernández y don Antonio Sánchez Saldaña, de Puente Genil; don Alfonso Cubero Serrano y don Francisco Pineda Ortiz, de Cabra, y don Pedro García Rodríguez y don Rafael Esquinas Magarín, de Fuente Obejuna.

Información pública

Por el gobernador se ha dispuesto que se abra información pública acerca de la petición formulada por don Juan José Ortiz Arroyo, para establecer el servicio de transporte de la correspondencia en automóvil, entre La Rambla y la estación de Montilla.

Autorización

El vecino de Priego don José Serrano Ramos ha sido autorizado para colocar preparadas de estriemina en sus fincas «Los Leones» y «Cucadero», para la extinción de animales dañinos.

Títulos de aptitud

Don Antonio Herruzo Martos y don Alfonso Málaga Algaba vecinos, respectivamente, de Pozoblanco y Castro del Río, solicitan que se les expida título de aptitud para conducir automóviles.

Adjudicación

La Dirección general de Obras públicas ha adjudicado a don Juan Ortiz Redondo la subasta del trozo segundo de la carretera de Lucena a Ecija por Puente Genil, en la cantidad de 217.149'60 pesetas.

A consecuencia de una explosión, resulta un joven gravemente herido

La guardia civil de Villanueva del Duque da cuenta de un lamentable suceso ocurrido en un garage de dicho pueblo.

El joven de 16 años Luis López López, que se hallaba vulcanizando la cámara de un automóvil de la pertenencia de don José Rubio González, tuvo la desgracia de que se explotase un bidón de gasolina que había en un lugar próximo.

Por efecto de la explosión resultó el joven mencionado con heridas graves en el lado derecho de la cara y cuello.

El juzgado municipal de aquella villa se constituyó en el referido garage, instruyendo diligencias.

De la provincia

Por lesiones

En El Carpio cuestionaron los vecinos Andrés León Muñoz y Manuel Palomino Pérez, resultando éste con una herida en la oreja derecha, con pérdida del pabellón de la misma, a consecuencia de un bocado que le dió el primero.

El agresor fué detenido y puesto a disposición del juzgado.

El autor de un hurto

La guardia civil de Palma del Río ha detenido al vecino de Hornachuelos José García Rodríguez, en ocasión en que trataba de vender tres gallinas, que había hurtado, de la pertenencia de don Juan Felipe Vilela.

El detenido, con las referidas aves, quedó a disposición del juzgado de Palma del Río.

Denuncia que no se comprueba

En el juzgado de instrucción de Hinojosa presentó el vecino Francisco Carrasco Montenegro, denunciando que en el trayecto de carretera comprendido entre Villanueva del Duque a Fuente la Lancha había sido arrollado por un automóvil que ignora a quien perteneciese.

Carrasco presentaba varias heridas graves.

La guardia civil ha practicado diligencias para el esclarecimiento del hecho, sin obtener resultado.

Joven aprovechado

En Beímez ha sido detenido el joven de 19 años Eduardo Carretero Sánchez (a) El Chato, autor de un intento de robo en la taquilla del teatro de dicho pueblo, como asimismo de un intento de hurto de alhajas en el camerino de la artista Encarnación Marzal, que actuaba en dicho teatro, y del hurto de una pequeña cantidad de caramelos del ambigú del mismo teatro.

El detenido quedó a disposición del juzgado de aquella villa.

EDICTO

Don Eduardo Iglesias Portal, presidente de la Junta municipal del Censo Electoral, Hago saber: que las listas formadas para la renovación total del Censo electoral, ordenada por Real decreto de 10 de abril de 1924, se encuentran expuestas al público en el local que ocupa esta Junta, calle Góngora sin número, de sol a sol y durante los días comprendidos desde el de la fecha hasta el 4 de mayo próximo inclusive, en los que se admitirán en ella las reclamaciones que se presenten, tanto para inclusiones o exclusiones que para modificaciones en apellidos o nombres.

Dado en Córdoba a veinte de abril de mil novecientos veinte y cinco.—Eduardo Iglesias Portal.

Si queréis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO. Casa Central, Mármol de Hornachuelos, 2. Sucursales: San Agustín, 30 y Deanes, 29 y 31.

Sección religiosa

Santoral y cultos de hoy

Día 23.—Jueves Santos Jorge, mr.; Adalberto, obispo y mártir; Gerardo, ob.

Vida de San Jorge.—Nació en Capa San Jorge, a quien los griegos llaman excelencia «el gran mártir». El Emperador Diocleciano le puso al frente de una compañía, y le hizo su maestro de campo y oficial principal de su Consejo. Vendió sus bienes y los dió a los pobres. Mandó el emperador exterminar a los cristianos, y con arrogante resolución se fué Jorge a la sala del Consejo y reprobó y rebatió el edicto. Enfurecido el Emperador, mandó que le cargasen de cadenas y que le atasen a una rueda llena de cuchillos y puntas aceradas, y dando vueltas le hacían sangrientas canales en su cuerpo; pero se quedaron atónitos al ver que, cuando le suponían muerto, le hallaban sano.

Atirbuyéndolo el Emperador a magia, recurrió a los halagos. Pidió Jorge que se le condujese al templo, y, creyendo que estaba convencido, todos quedaron muy alegres. Luego que llegó a la presencia de la estatua de Apolo, preguntó:—«Dime, ¿eres Dios?»—«No soy Dios»—respondió con voz fuerte, estremeciéndose el templo.—Y Jorge, con sólo su voz, derribó la estatua. Fueron tantas las lágrimas del pueblo y la gritería de los sacerdotes, de los ídolos, que el Emperador mandó al instante que le cortasen la cabeza, lo que se ejecutó el 23 del año 290. Santa Clotilde, mujer del rey Clodoveo, fué quien primeramente le erigió altares. El Emperador Federico IV, primer archiduque de Austria, fundó una orden militar en el año 1470, y otra en Génova, bajo la protección de este santo mártir.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Continúa el turno en el Salvador y lo costea este día doña Elisa Barrios por su difunto esposo don Manuel Enriquez.

Jubileo permanente.—En las Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús (Reparadoras).—Durante el tiempo que esté en obras la iglesia, los cultos y el jubileo serán en la capilla privada de las Religiosas, y las horas de entrada del público de las ocho a las doce y de una y media a cinco y media.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen, visitarán en este día 23, jueves, a Nuestra Señora de las Angustias en San Agustín.

Cultos

En la iglesia de PP. Capuchinos.—Sexto día de novena a la Divina Pastora de las almas. Por la mañana a las ocho. Misa solemne de Exposición de S. D. M. y ejercicio de la novena. Por la tarde a las seis y media, Santo Rosario, Letanía cantada, ejercicio de la novena, sermón. Gozos a la Divina Pastora, Salve y Reserva. Los sermones serán a cargo del orador R. P. Rafael de Ubedá, capuchino.

En la frontera rumana

Intento de rebelión irracasado

Copenhague 22.—Dicen de Moscú que las tropas rusas continúan llegando a la frontera rumana.

El general Budonni y los señores Satorski, Egorow, Frunso y Rosenberg, jefe de aviación, han celebrado una conferencia en Charkow.

El señor Savinkow ha regresado de los territorios de la Polonia anexionada, donde ha intentado provocar una rebelión.

El desastre económico español

La actitud más frecuente de los españoles es la de esperar... esperar a que sus males no tengan remedio humano para gemir después sobre lo irremediable, haciendo caer toda responsabilidad sobre la sorpresa del futuro.

El español olvida demasiado pronto sus dolores, ello es un bien cuando el dolor es inevitable; en este caso su constante recuerdo ensombrecería la vida. Y es un mal, cuando la amargura del desastre proviene de torpezas humanas, porque su olvido impide corregirlas y facilita la repetición del dolor.

Con ser muchas las inquietudes del momento actual español, son pocas, comparadas con los motivos de su existencia, y parecen aún menos si las juzgamos por los medios que ponemos en práctica para conjurarlas.

Pecan los gobernantes y pecamos los gobernados que en vez de contener el mal de la nación, consentimos su agravación. Señalamos como mal mayor entre todos los males, el malestar económico de España, que va degenerando en mal de muerte; la muerte de la Agricultura española acarreará la muerte de todas las demás riquezas, menos naturales y de menor importancia que la riqueza agraria, y como quiera que de hechos consumados aparece evidente que organismos del Estado y otros particulares están de acuerdo, o al menos coinciden en procedimientos contrarios a la producción agraria, en sus principales yacimientos de la riqueza aceitera y cerealista del país, a las que combaten sin tregua ni descanso, so pretexto del consumo interior, era de aguardar la crisis, el grave resentimiento de otros sectores secundarios en riqueza y producción, a los que siempre se han venido en España sacrificando los intereses de su Agricultura. Sin exportarse el aceite de oliva, con muy escasa demanda y a precio bajo dentro del interior, importándose grandes cantidades de semillas exóticas para hacer aceites que sustituyan a los de oliva, importándose trigos extranjeros, era lógica y natural la crisis agraria; y no han de salvarse, pese a quien pese, no obstante la protección de los Gobiernos y el gran acceso que sobre todos tienen los industriales, lo que éstos han dado en llamar grandes industrias. La minera, la naviera, la textil y la metalúrgica, que en todo tiempo, sin exceptuar el presente, disfrutaron de un decidido apoyo gubernamental, tienen hoy por compañera pujante, la destinada a fabricar aceites de semillas que se venden a precios más elevados que los del país; y pasados unos años, si se persiste en aconsejar y subvencionar el cultivo del cáñamo y algodón, la explotación industrial de estos productos creará otra nueva industria artificial, mientras los productos naturales de España y sus verdaderas industrias son cada día más combatidas.

¿No os parece, agricultores españoles, que estamos haciendo el indio y el cipayo, consintiendo la entrada del cacahuet indio y de trigo de... no sabemos donde? ¿Es este el modo de salvar de la ruina a la agricultura, de sostener las industrias, de mejorar la moneda nuestra, de levantar el crédito y de defender la economía de la nación?...

Ya que no podamos evitar los gastos, esos enormes gastos, que desde el 1904 en que Francia e Inglaterra se pusieron de acuerdo en eso de Egipto y Marruecos, reservándonos a nosotros la portería del Estrecho, no fuese que en mengua nuestra se posesionase de esta parte otra gran potencia.

¿Tampoco hemos de evitar que nos priven de los ingresos únicos y positivos de nuestra riqueza agraria?...

El mal con ser antiguo y profundo, aun tiene curación. Claro está que repentinamente no se pueden cortar tradiciones viciosas; su remedio no depende de una acción quirúrgica, sino de una actuación inteligente y constante que encauce las corrientes económicas, rectificando la equivocada orientación de todos los Gobiernos en esta materia.

Los agricultores españoles, ayudados por todos los elementos sanos del país, deben acentuar con toda su fuerza y su razón, dentro o muy cerca de los gobernantes, en aquellos sitios desde los cuales puedan influir en separar de las organizaciones económicas normas y tendencias suicidas de la economía nacional, sustituyéndolas por prácticas superiores en técnica y prudencia, análogas a las que emplean otras naciones que tienen un exquisito cuidado en la selección y preparación del personal en cuyas manos pone la economía nacional sus funciones más delicadas.

Inglaterra, Francia, Suiza, Alemania, no reparan en vender caros sus productos en el interior y baratos en el extranjero, para sostener competencias extrañas. Ellos saben lo que nosotros queremos ignorar, que aun encareciendo en apariencia el consumo interior y aun privando al mismo en ciertas épocas de sus escasos productos, lo abaratan por el mayor valor que dan a su moneda. Su Hacienda pública y su economía, sus riquezas naturales, están mejor defendidas que las nuestras de chillerías de la galería y de los manejos de traficantes o intermediarios. Alemania, que no pudo con todo su militarismo ganar la guerra, ha sabido hacer el prodigio de restaurar su economía, demostrando ser mejores economistas que guerreros; que es lo que hay que ser antes que todo.

¡Labradores, a las trincheras economistas para salvar a España!

Pedro Castro.

Bujalance 20 Abril.

Trabajos de los Soviets

Los créditos para la propaganda extranjera

Copenhague 22.--Dicen de Moscov que, a pesar de la oposición de Stalina, que quería reducir a la mitad los créditos de la propaganda extranjera, Zinovieff ha recibido a últimos de marzo los diez millones de rublos oro para el segundo semestre de 1925.

TRIBUNALES

Juicios para mañana

Ante la Sección primera tendrá lugar la vista de la causa del juzgado de la Derecha, por lesiones, contra Rafael Real Palomo; defensor, señor Fuentes Guerra; procurador, señor Arévalo.

Otra del juzgado de La Rambla, por malversación, contra Rafael García Pérez; defensor, señor Ortiz Molina, y procurador, señor Arévalo.

—Ante la Sección segunda tendrá lugar la vista de la causa del juzgado de Fuente Obejuna, por hurto, contra Elias Donato; defensor, señor Velasco y procurador, señor La Cerda.

Sentencias

Por la Sección primera se ha dictado sentencia en la causa del juzgado de la Izquierda, por tenencia de armas, contra Pedro Perales Amaro, absuelto.

Otra del juzgado de la izquierda, contra Feliciano González Fernández, por atentado, condenándolo a un mes y un día de arresto mayor y 125 pesetas de multa.

Otra del mismo juzgado, por robo, contra Rosendo Berro Castillo y Andrés García Liébana, condenándolos a tres años, ocho meses y un día de prisión correccional a cada uno y 27 pesetas de indemnización mancomunadamente.

Subasta de corchos

Se verificará el día primero de Mayo próximo a las once de su mañana en las oficinas de la Catedral, sitas en el Patio de los Naranjos, de las fincas «Hacienda del Rosal de las Escuelas» y «Caño de Escravita» de este término, por pliegos cerrados para cada finca, sin obligación del señorío a aceptar las propuestas y con arreglo al pliego de condiciones que estará de manifiesto en dichas oficinas.

Automóviles

:::

Camiones

LANCIA

AGENCIA EXCLUSIVA PARA ANDALUCIA:

Jacinto Canivell

CADIZ
Duque Tetuán, 13

SEVILLA
Sierpes, 46

CÓRDOBA
Avenida Canalejas, 9.

CARTA ABIERTA

Señor Director de LA VOZ.

Distinguido señor: No como invocación a la ley de imprenta, sino apelando a la generosidad de los sentimientos de usted, reiteradamente manifestada, dirijo a usted la presente carta en respuesta al suelto que publica el periódico de su dignísima dirección, en su edición de esta mañana, relativo a las molestias que produce a los vecinos de la calleja de Quintero el modestísimo puesto de venta de periódicos que con autorización del digno Ayuntamiento y sin la protesta de vecino alguno, he tenido que establecer en dicha calleja al verme privado del kiosco que durante 30 años tuve en la plaza de las Tendillas y que era el pan cotidiano de mis hijos y la ejecutoria perenne de mi trabajo.

Es doloroso que por alguien se pretenda poner obstáculos al legítimo anhelo de un padre de familia que no aspiró siempre sino a trabajar honradamente para dar de comer a sus hijos; y es más doloroso aún, que la calleja de referencia sea tan reducida que el volumen del «A B C» o de LA VOZ, por ejemplo, impidan el paso con holgura de las personas gordas, cuya vivienda radica en la calleja mentada.

No hay molestia, señor director, para ningún vecino, y menos para los transeúntes, pues la modestia de mi instalación es tanta, que ni siquiera tengo silla para sentarme durante las veinte y tantas horas que permanezco al frente de mi establecimiento. Cuando tengo necesidad de un momento de descanso, lo hago en las gradillas del Circolo Liberal, donde, comprensivos, no se oponen a que labore dignamente por el sustento de mis hijos y familiares...

Ruego a usted, señor director, no insista en sus apreciaciones, contrarias a mi legítimo interés, y si alguien, satisfecho de la vida, viera un peligro enorme en mi humilde instalación, dígame que la sostengo por carecer de pensión alguna por el Estado y no ser accionista de Empresa de ninguna clase.

Soy de usted atento s. s. q. e. s. m.,

Luis Moreno.

«Córdoba Deportiva»

Hemos recibido el último número de esta importante revista deportiva, que dirige nuestro joven compañero Robin de Bois.

El sumario es el siguiente:

El ídolo deportivo, por Don Juan.—Desde Sevilla: No es tan fiero el león..., por Antonio Galiana.—Crónica de Valencia, por Manfredo.—Desde la Meca de los deportes.—Fisiología e higiene de los deportes, por el doctor Romera.—El partido del domingo: Deportivo Egabrense, 2 goals; Real Córdoba Sporting, 2, por M. Alonso.—Línea de la Concepción.—Puente Genil.—Málaga.—Algeciras.—Lopera.—Gibraltar.—Los semiinales del campeonato de España.—Sanlúcar.—Boxeo.—Una fiesta.—Pamplona.—Cádiz.—Noticias varias.

Ilustran el texto varias fotografías de actualidad.

La portada presenta una bonita jugada, en la que intervienen Spencer, Rey, Barroso y Olaso.

Un hallazgo de interés

Se encuentran los molares de un elefante

Zaragoza 22.—Telegrafian de Daroca que en el término del vecino pueblo de Nombrevilla se encontraron unos molares de elefante o mastodonte.

Con objeto de hacer estudios científicos sobre el propio terreno, el catedrático del Instituto de Zaragoza, doctor don José López Zuazo, arribó hace unos días a Daroca, desde donde se dirigió al lugar del encuentro, acompañado por el profesor de Historia Natural del Colegio de Padres Escolapios, padre Manuel Gascón.

Después de varios trabajos de excavación acertadamente dirigidos por el señor Zuazo se logró encontrar una porción de huesos más, los cuales han sido cuidadosamente recogidos y sometidos a un estudio por el catedrático de Ciencias Naturales del Instituto de Zaragoza, quien habrá de fallar sobre la clasificación del tipo de animal hallado, si es que el estado de los huesos arroja datos suficientes para ello.

Sandalias Goodyear

Son las mejores, no se descosen, su duración es infinita, lavables, cromo, color natural, azul, grana, verde, heliotropo; para todos los gustos. Precios incomparables y siempre a continuación de la compra el ticket, valedero para reunir las 30, 60 o 90 pesetas y adquirir los hermosos regalos.

Zapatería SAPENA, Conde de Cárdenas, 26

Lo que dicen los periódicos

¿Será reformado el Gabinete Mussolini?

Roma 22.—Los periódicos hablan de posibles cambios en el actual ministerio.

Parece ser que en el Gobierno reformado, el señor Mussolini se encargará de la cartera de la Defensa nacional, que comprende el Ejército, la Marina y la Aeronáutica.

INFORMACION COMERCIAL

Córdoba

Productos de origen vegetal: Aceite vegetal de 1.^a, a 28 pesetas la arroba. Idem id. id. de 2.^a, 23. Arroz corriente, a 80 pesetas los 100 kilogramos. Azúcar, a 180. Café, a 1.000 pesetas. Cebada, 55 los 100 kilos. Garbanzos tiernos, 150. Trigo, a 58. Habas castellanas, 55. Idem cochine-ras, 55. Idem morunas, 55. Higos secos, 0'66 kilo. Judías secas, 1'20 kilo. Lentejas, 1. Pan, 0'65. Patatas, 0'35. Vino común, 0'70 litro.

De origen animal: Bacalao, 2 pesetas kilo. Carne de ternera con hueso, 4'46. Idem sin hueso, 5'96. Idem de vaca con hueso, 4. Idem sin hueso, 5'34. Jamón, 9'50. Leche de vaca, 0'60 litro. Manteca de cerdo, 4 kilo. Tocino fresco, 4'25. Idem añejo, 4'50.

Varios: Bujías, 230 pesetas los 100 kilos. Petróleo, litro, 0'90 pesetas. Sal común, kilo, 0'15.

Benamejí

Trigo, a 55 pesetas los 100 kilogramos. Cebada, a 20 pesetas fanega. Garbanzos, de 50 a 60 pesetas fanega. Habas, a 30. Aceite, 21'50 pesetas arroba.

Monturque

Trigo, a 24 pesetas fanega. Cebada, a 20. Garbanzos, a 75. Habas, a 25. Aceite, a 22 pesetas arroba. Los olivos, buenos. Los frutales, buenos. La sementera atrasada en su desarrollo por los fríos.

Doña Mencía

Trigo, a 23 pesetas fanega. Cebada, a 19. Habas, a 27. Aceite, de 22 a 24 pesetas la arroba. Olivos, buenos.

Bodegas de Vinos de la Viuda de José Díaz García

Plaza de Colón, esquina a Puerta Osario
Teléfono, número 568.

Vinos de Montilla y los Moriles, Valdepeñas tintos y blancos, aguardientes de Rute, vinagres de puro vino. Precios económicos. Servicio a domicilio desde media arroba en adelante.

TEMPORADA DE PRIMAVERA Y VERAN DE 1925

Gran establecimiento de Tejidos y Novedades

DE

José Carrillo Pérez

La Casa que más barato vende y mejor surtido presenta

Especialidad en géneros negros y de color para señoras, caballeros y niños. Surtido completo en géneros blancos para familias en hilo y algodón de las mejores marcas nacionales y extranjeras.

Extensas colecciones en estambres frescos finos de lana y driles de gran moda. Especialidad en géneros de lana para hábitos de todas clases. Completo surtido en cortes de pantalón TENNIS y rayados para vestir. Puntos de seda, crespones, bengalinas, foulars rameados y lisos, las últimas creaciones de la moda.

Los precios de esta casa en verdadera relación con la bondad de sus clases. Nada cuesta comprobarlo. Visítad este gran establecimiento y quedarán convencidos de cuanto se ofrece. Las colecciones expuestas a diario en sus escaparates, es un pequeño muestrario de los grandes surtidos que ofrece esta casa.

No olvidarlo: Claudio Marcelo, 7.—Teléfono núm. 270

Seguro contra la soltería

Lo peor que le puede ocurrir a una mujer es quedarse soltera. Hasta ahora no había nada contra la soltería; pero ya lo hay. La novedad se ha implantado en Francia y, seguramente, está llamada a extenderse a todo el mundo. Es esta nueva forma la del seguro, algo muy lógico, algo necesario aún, más necesario que el seguro de vida o el seguro contra incendio. Si simplemente no casarse es ya una desgracia para una mujer porque la vida le ha defraudado en una de más legítimas esperanzas, el no casarse y quedar sumida en la pobreza es una tragedia y el seguro contra la soltería viene a dulcificarla.

La Compañía aseguradora tiene sus reglas, como es natural. No puede asegurar por cinco años, puesto que antes de los quince es lo más probable no haya de casarse. El seguro será por veinticinco años. Es decir, si la asegurada no se ha casado a los treinta y cinco años, la compañía le pagará la póliza *h o b*. O bien puede ser más largo el período cuando se toma el seguro temprano, de manera que la asegurada reciba el dinero de su póliza a los cuarenta si a esa edad no se ha casado.

La asegurada crece. Hasta los veintidós años ha pagado regularmente sus cuotas semestrales. A esa edad encuentra a un joven quien quiere casarse con ella y con quien ella también querría casarse. ¿Va a dejar de hacerlo a causa de que pierde todo el dinero que había pagado? ¿Le va a decir al novio que espere para casarse hasta que ella cumpla cuarenta años, con el objeto de recibir su seguro primero? Claro que no. Casarse es más importante.

La hermana, que también está asegurada, no se casa. Cumple sus cuarenta años soltera, la compañía le abona los cien mil pesos de su póliza, y a los cuarenta años, le abundarán los novios que no tuvo a los quince. Y ella, si quiere, se puede dar el lujo de decirles que se vayan a paseo.

Del atentado de Sofía

Estaban de acuerdo con el sacristán de la Catedral para colocar la bomba

Sofía 22.—Han sido detenidos Yankoff y Minkoff, presidente y vicepresidente de la organización comunista.

La policía dice tener la prueba de que estos dos detenidos son los autores del atentado de la Catedral, quienes obtuvieron la complicidad del sacristán mayor de la misma.

Este y todas las personas afectas al servicio del templo han sido detenidos.

La policía confirma la detención de Kosta-Yankoff y de Minkoff, presidente y vicepresidente del comité central comunista de Sofía, autores del atentado cometido en la Catedral de los Siete Santos.

Minkoff, exoficial de ingenieros, fué el que depositó sobre el tejado de la iglesia la máquina infernal en la mañana del crimen.

El principal cómplice es el sacristán, Pater Zatzgorski, el cual también ha sido detenido y lo ha declarado todo.

Sucesos y denuncias

Reclamada

Ha ingresado en la cárcel la procesada María de la Cruz Serrano, de 60 años de edad, y sin domicilio conocido, por estar interesada su captura por el juez de instrucción del distrito de la Izquierda.

Niño denunciado

Por arrojar piedras en la calle de Agustín Moreno, ha sido denunciado el niño de seis años de edad, Manuel Ruiz Ruiz, domiciliado en la calle Valderrama, número 138.

Ha sido puesto a disposición del juzgado correspondiente.

Por malos tratos

Antonia Santacruz Pérez, de 27 años de edad, y con domicilio en el barrio de los Olivos Borrachos, ha presentado una denuncia en la Comisaría de Vigilancia contra su convecina y hermana política Josefa Cortés Arjona, porque constantemente la hace objeto de malos tratos de palabra.

El juzgado municipal de la Izquierda entiende en el asunto.

Por infracción

Por vender cedornices en la plaza de Abastos, infringiendo la vigente ley de Caza, ha sido denunciada y puesta a disposición del juez municipal de la Derecha, Victoria Villanueva Márquez, de 57 años de edad y con domicilio en el Campo de la Verdad.

Joven lesionado

En la Casa de Socorro ha sido esta tarde asistido el joven de 11 años Manuel Perea Castro, de una herida contusa con hematoma en la región occipital, calificada de leve.

La lesión se la produjo en la calle Mayor de San Lorenzo el carrero de la limpieza de aquel distrito.

NOTAS LOCALES

"La Ilustración Pontanense"

Hemos recibido el número extraordinario que nuestro querido colega «La Ilustración Pontanense», de Puente Genil, ha publicado con ocasión de las pasadas fiestas de Semana Santa.

Dicho extraordinario, editado a todo lujo, con muy interesantes artículos y avalorado con numerosos y perfectos grabados, constituye un éxito periodístico, por el que felicitamos al director de la mencionada revista, don Manuel Alvarez Aguilar, y a los distinguidos compañeros que forman su redacción.

La comunión a los enfermos

El día 26 del corriente, a las diez de la mañana, saldrá procesionalmente del Sagrario de la Santa Iglesia Catedral el Viático, para administrar la Sagrada Comunión a los enfermos del hospital de Agudos.

Subasta

El lunes próximo, 27 de abril, tendrá lugar en el Monte de Piedad del señor Medicina y Caja de Ahorros de Córdoba la subasta pública de alhajas procedentes de empeños hechos en la Central y sucursales primera y segunda durante el mes de junio último y que con arreglo a los estatutos de la casa corresponden venderse.

Podrán ver las alhajas las personas que lo soliciten de contaduría y se facilitará a quien lo desee lista impresa de las mismas. El acto dará principio a las diez de la mañana.

Al dueño

En poder de Julio Alcántara, funcionario del juzgado de instrucción de la izquierda, se hallan a disposición de su dueño catorce resguardos del Monte de Piedad, encontrados en la vía pública.

Desde Valenzuela

La fiesta del árbol

El domingo último se celebró en esta villa, con toda solemnidad, la simpática y cultural fiesta del árbol.

Para asistir a la misma, llegaron de Baena en la mañana de dicho día el presbítero don Manuel Valverde y el delegado gubernativo señor Gardón, los cuales fueron recibidos por el alcalde y concejales de este Ayuntamiento, comandante del puesto de la guardia civil, juez municipal, director del Centro Filarmónico y gran número de vecinos, así como los niños de ambos sexos de las escuelas nacionales con sus respectivos maestros.

Desde el Ayuntamiento, las autoridades y público marcharon a la iglesia parroquial, donde se cantó un «Te Deum».

Terminado el acto religioso, la comitiva se dirigió a las afueras del pueblo, donde se efectuó la plantación de doscientos álamos y acacias.

A continuación pronunciaron discursos alusivos al acto que se celebraba, el maestro don Manuel Oliván y el delegado gubernativo señor Gardón.

Luego efectuóse reparto de meriendas a los niños de las escuelas en el Ayuntamiento, amenizando el acto la orquesta del Centro Filarmónico.—Corresponsal.

Medina Azahara

Fábrica de mosaicos hidráulicos

Materiales de construcción

Cemento EL CABALLO

Bloques de cemento para construcciones económicas

Escritorio:

Pérez Galdós, núm. 10

(Próximo al Gran Capitán)

Teléfono 424. CÓRDOBA

Venta de un tractor Fordson

nuevo sin estrenar, 4,000 pesetas. Garage Gran Capitán, Felipe Gómez Sánchez.

Información telefónica

Se ha autorizado la importación de 60.000 toneladas de trigo

Ha fallecido el general Morella.-Imposición de una cruz al doctor Bonilla.-Declaraciones de Prado Palacios.-Otras noticias.

(De nuestro servicio particular)

De Madrid

Madrid 23, de las 15 a las 19.

El príncipe de Asturias a Avila

Esta mañana marchó a Avila el príncipe de Asturias acompañado del conde del Grove y de su profesor señor Lóriga.

Después marchará a Toledo en automóvil, regresando seguidamente a Madrid.

Una nota de la presidencia

El marqués de Magaz entregó a los representantes de la prensa una nota oficiosa en la que se da cuenta de haberse incorporado a la comisión nacional de carbonos, un coronel del Centro Electro-técnico.

Esta comisión se reunirá uno de estos días para cambiar impresiones, marchando seguidamente a Puertollano para proseguir sus trabajos.

Se agrega en la nota que la comisión acompañada por el vocal del Directorio general Hermosa, estuvo cumplimentando al presidente interino.

Fallecimiento de un general

Esta mañana ha fallecido el general don Carlos Alonso Morella, jefe de Estado Mayor de la Capitanía general de la primera región.

Su muerte ha sido sentidísima.

Batallón repatriado

Se ha dispuesto que sea repatriado de Africa el batallón expedicionario del regimiento de Mahón número 63, cuyas fuerzas marcharán seguidamente con rumbo a Mahón, en cuyo punto se encuentra de guarnición dicho regimiento.

Imposición de una cruz

Esta mañana se ha celebrado con toda solemnidad en la rectoría de la Universidad central el acto de imponer las insignias de la cruz de Alfonso XII, al catedrático de este centro docente don Adolfo Bonilla Sanmartín.

Presidió el acto por encontrarse enfermo el rector de la Universidad doctor Carracedo, el catedrático don Elías Tormo, el cual pronunció breves frases en elogio del sabio profesor.

El doctor Gastón, leyó unas cuartillas y al finalizar colocó las insignias al señor Bonilla Sanmartín.

Este dió las gracias por el homenaje muy emocionado, siendo aplaudido y vitoreado por los escolares, que en gran número asistieron al acto.

Lo que dice la "Gaceta"

Este diario oficial publica una disposición encaminada a regular la importación de trigos extranjeros.

Se autoriza la entrada de 60.000 toneladas ampliables hasta 90.000, con arreglo a las siguientes bases:

Los trigos han de encontrarse en los puertos de Tarragona, Valencia, Alicante, Sevilla, Gijón y Bilbao, antes de los sesenta días, a contar de la fecha en que aparece inserta esta Real orden.

El precio que se fija es el de 51 pesetas los 100 kilos.

Sobre la manifestación del 1.º de Mayo

Se ha facilitado una nota en la que se hace constar que los móviles que han impulsado al Gobierno a prohibir la manifestación de 1.º de Mayo, no tiene relación alguna con el partido socialista que se encuentra en buenas relaciones con el Directorio, y si a elementos extraños, en todo momento decididos a producir perturbaciones por todos conceptos lamentables.

Los athéticos protestan

La directiva de la sociedad deportiva «Athletic Club Madrileño» ha presentado un escrito de protesta a la Federación Nacional de Fútbol, por el resultado del partido el pasado domingo en Barcelona con el equipo titular.

Se pide en el escrito que se hagan gestiones que aclaren si el espectador que amonestó al jugador Triana, es socio del «Barcelona F. C.»

Caso de confirmarse, los directivos athéticos solicitan que se anule el partido y que vuelva a celebrarse en el mismo campo, pero a puerta cerrada, para evitar que el público, con sus denuestos, coaccione a los jugadores.

Romanones obsequia a los embajadores

El conde de Romanones ha obsequiado esta mañana con un almuerzo a los embajadores de Francia e Inglaterra.

Al acto asistieron numerosas personalidades de la Ciencia y literatura.

No hubo brindis.

Nuevo periódico

Esta mañana se ha firmado la escritura de constitución de la editorial que ha de publicar el periódico «La Nación».

Fue elegido presidente del Consejo de Administración el señor González Rotvos, el cual recibió muchas felicitaciones.

Una aclaración

En la Presidencia se ha facilitado una nota por la que aclara que el nieto del ex-kaiser llegado a España es el príncipe Luis Fernando y no Guillermo como se ha dicho.

Ascenso de Castro Girona

En la reunión que el Supremo de Guerra y Marina ha celebrado esta tarde, se ha aprobado por unanimidad el expediente de ascenso del general de brigada don Alberto Castro Girona.

Prado y Palacios en favor del Directorio

El exsenador por Jaén don José Prados y Palacios ha hecho interesantes manifestaciones con motivo de la Asamblea provincial de fuerzas vivas, que en el próximo mes de Mayo se celebrará en Jaén.

Dice el señor Prado Palacios que él presencié en Málaga cómo la soldadesca borracha arrastraban los fusiles por las calles, y el haber asistido a los crímenes sociales, a los movimientos separatistas iniciados en Barcelona, a los atracos en pleno día, al asesinato del cardenal arzobispo de Zaragoza, a las múltiples huelgas que un día y otro amenazaban a España y en la que parecía haber sonado la hora de una nueva debácle rusa; él que había sido testigo de todo esto, no tenía otro recurso que esperar la llegada al Poder de un Gobierno asistido por la fuerza, que evitase el despeñamiento de la nación.

Este Gobierno tuvo feliz arribo el 13 de Septiembre de 1923 y por ello los españoles conscientes tienen la obligación de cooperar por todos los medios al engrandecimiento de la Patria.

Termina aconsejando a los assembleistas de Jaén cooperen a la pureza del sufragio, ocasionando así un movimiento electoral reivindicador y justo.

Magaz en la Presidencia

El presidente interino recibió en su despacho oficial la visita de una comisión de Castellón, que iba acompañada del general Navarro.

También recibió la visita de una comisión de vinateros de Madrid, que fueron a pedirle el exacto cumplimiento del Real decreto de 1.º de septiembre de 1924, referente a la jornada mercantil en los establecimientos de bebidas.

Estos señores protestaron del acuerdo de los dependientes del gremio de vinos de establecer la jornada de diez horas, cosa que les perjudica en sus intereses, ya que de esta forma las cervecerías permanecen abiertas mayor número de horas que las tabernas.

También recibió la visita del presidente del Consejo de Economía Nacional, que invitó a Magaz para que asistiese a la sesión de clausura de esta asamblea.

Magaz prometió concurrir.

Por último, el Presidente recibió la visita del subsecretario de Marina, con quien despachó.

En pro de un ferrocarril

El vicepresidente marqués de Magaz recibió esta mañana la visita de una comisión de Alburquerque, que fué a interesarse por la construcción del ferrocarril de Villanueva a Alicante.

Pésame de Su Santidad

La marquesa de Comillas ha recibido un telegrama del Vaticano que dice:

«El Santo Padre envía su más sentido pésame por fallecimiento de hombre modelo de españoles, de acrisolada virtud y de ardiente fe católica. Firmado, cardenal Gasparri.»

Del homenaje al Monarca

El día 17 de Mayo se creará la Medalla conmemorativa del homenaje al Monarca.

El subsecretario de Fomento a Cádiz

En el expreso de Andalucía marchará esta noche a Cádiz y Jerez el subsecretario de Fomento general Vives, en unión de su ayudante teniente coronel don Eusebio Redondo.

El general acompañará en Jerez al Monarca, y a Primo de Rivera en su próxima visita, y después se trasladará a Cádiz, Algeciras y Tarifa para realizar una detenida visita de inspección a las diferentes obras públicas que allí se efectúan.

El general regresará a Madrid a mediados de la semana próxima.

De provincias

BARCELONA

De la catástrofe de Las Planas, mejoran los heridos

Barcelona 22.—Todos los heridos de la catástrofe de Las Planas mejoran notablemente.

Los médicos han dado de alta a los hermanos Ernesto y Emilio Playa, Ernesto Seguí y Ernesto Oliver.

Un atraco

Barcelona 22.—En la calle Segrera un «caco» penetró en un estanco, con el propósito de desbajiar el cajón.

Cuando más enfrascado se encontraba en la operación, fué sorprendido por la hija del dueño, a la cual se abalanzó el ladrón, rompiendo al caer una puerta de cristales y emprendiendo la fuga.

Fuó detenido por un sargento, y conducido a la Comisaría dijo llamarse Pedro Lorente.

Pasó a la cárcel a disposición del juzgado.

Del Extranjero

Después de la crisis francesa

Paris 22.—Los diarios publican informaciones sobre lo que será la declaración ministerial que se leerá el lunes, y opina en general que se limitará a tratar de las dos grandes preocupaciones actuales de Francia: la seguridad del país y el saneamiento financiero.

El «Petit Parisien» asegura que en lo concerniente al problema de la seguridad, el Gabinete Painlevé proseguirá la misma política del Gabinete Herriot, es decir, la mayor fidelidad al espíritu del protocolo de Ginebra y la más estrecha unión con todos los aliados.

En lo relativo al problema financiero, cree este diario que la declaración ministerial se limitará a estudiar los medios más rápidos para restaurar el crédito de Francia y pedirá al Parlamento un amplio plazo de confianza para realizar tal obra.

En cuanto a la política interior, el Gobierno declarará que quiere ser consecuente con los principios que sirvieron de base a la victoria del 11 de Mayo pasado.

Monsieur Herriot ha sido visitado esta mañana por todos los grupos de la izquierda de la Cámara, los cuales han insistido cerca del expresidente para que acepte la presidencia de la Cámara.

Monsieur Herriot ha accedido a que fuera presentada su candidatura.

El nuevo presidente de la Cámara será elegido esta tarde.

La impresión general en el Senado es la de una expectación benévola y de una franca simpatía hacia las personalidades que componen el ministerio.

Incluso el nombre del señor Caillaux no provoca la menor hostilidad, excepto entre algunos de los elementos más moderados del Senado. Y aún entre éstos no se trata de una oposición sistemática.

Los proyectos financieros del nuevo Gobierno son aguardados con el mayor interés.

El heredero del Trono de Noruega

Londres 22.—Ha llegado a esta capital el heredero del Trono de Noruega, que viene a continuar sus estudios en la Universidad de Orford.

Congreso Sionista

Viena 22.—En breve se celebrará el XIV Congreso Sionista, al que asistirán más de 400 delegados de todas las naciones.

A este Congreso asistirá un crecido número de representantes españoles, los cuales llegarán a esta capital a primeros de Julio.

Congreso de Higiene

Ginebra 22.—Han comenzado las sesiones del Congreso de Higiene de la Sociedad de las Naciones.

Asiste en representación de España el sabio doctor Pittaluga.

COSAS DE TOROS

Las de Feria en Jerez

Los festejos taurinos de la Feria de Jerez, como la de Sevilla, famosa en toda España, los ha organizado este año el gran Pagés.

Y hay que confesar, y por cierto que aplaudirle, que en la organización de los carteles de dichas corridas, ha conseguido que éstas sean de verdadero interés para la afición.

En la primera, que se verificará mañana, y a la que está anunciada la asistencia de los Reyes, se jugarán seis toros de Burga, dos de los cuales serán rejoneados por nuestro gran Antonio Cañero, y los otros cuatro se lidiarán en forma ordinaria por las cuadrillas de Sánchez Mejías, el héroe de la corrida de ayer en Sevilla, y de Algabeño.

El 29, se dará otra corrida de ocho toros, en la que se correrán reses de la ganadería que con sementales y vacas de la de Campos Varela, ha formado Juan Belmonte.

También en esta corrida Cañero rejoneará dos toros y Dominguín, Sánchez Mejías y Marcial Lalanda, que a juzgar por lo que hizo el pasado domingo en Madrid, parece que este año está dispuesto a reconquistar sus pasadas glorias.

Y el día 30, Sánchez Mejías, Marcial y Algabeño, se las enlenderán con seis toros de Miura, que dicen que son de los que quitan el tipo a los toreros.

Veremos si la realidad corresponde a las esperanzas y al entusiasmo que ha puesto Pagés en la ocasión presente.

Taravilla.

Vigas y hierros en L

De todos los peraltes

Dirigir los pedidos a los almacenes de

ROSES Y BUSTILLO

Avenida Canalejas, 8.-Córdoba

Indio Rosa
ES EL MEJOR PAPEL DE FUMAR

Informaciones de hoy 23

Mejoramiento de la ciudad

Las reformas urbanas.-El alcalde dará una conferencia.-Ofrecimiento del Círculo Mercantil

Teníamos noticias de que el alcalde de Córdoba señor Cruz Conde, abrigaba el propósito de dar una conferencia para exponer su plan de reformas urbanas, cuya ejecución está en pleno período de actividad y que, acaso por una excesiva modestia de nuestros ediles, no son bien conocidas del público.

El vecindario que viene pagando los crecidos impuestos con la satisfacción íntima de ver traducidos los reforzados ingresos del erario municipal en mejoras de vital importancia, experimenta una curiosidad extrema por conocer detalladamente el plan de la Alcaldía, temeroso; acaso, de que una actuación diligente pero desarticulada, obedeciendo a impulsos de fáciles improvisaciones, pudiera malograr el buen deseo de la Alcaldía, que hasta ahora—podemos pregonarlo—no ha errado en sus iniciativas.

Conociendo seguramente nuestro inteligente alcalde este sentir del pueblo, concibió el propósito de pronunciar una conferencia dando cuenta de este programa de reformas que tanto interesa al público.

Ayer, a las siete de la tarde, visitó al señor Cruz Conde, en su despacho de la Alcaldía, una representación de la directiva del Círculo Mercantil, presidida por don Valentín García del Campo, para ofrecerle uno de los espaciosos salones bajos de di-

cho Círculo, donde tiempos atrás se dieron interesantísimas conferencias organizadas por iniciativa del señor Carrillo Pérez, desfilando elocuentes oradores de Córdoba y de fuera y desarrollándose temas culturales y del más alto interés social.

Ningún local más adecuado que el del Círculo Mercantil, entre cuyos miembros están representadas todas las clases sociales y sobre todo las clases laboriosas, lo que suele llamarse las fuerzas vivas de la ciudad, para que el señor alcalde, probablemente auxiliado por un aparato de proyecciones, exponga sus interesantes proyectos de reformas urbanas y mande proyectar diapositivas que vengán a representar una concreción gráfica de los anhelos que viene acariciando en la mente el ciudadano.

Según nuestros informes, el alcalde ha acogido con satisfacción la oferta de los directivos del Círculo Mercantil, y si la expectación pública no demanda un local más amplio, que bien pudiera ser el Teatro del Duque, disertará en el salón grande del Círculo Mercantil el señor Cruz Conde acerca de sus proyectos, estableciendo así una simpática relación de ideas, un consorcio espiritual con el pueblo cordobés, que sigue tan atentamente su interesante actuación.

El H. G.

De sol a sol

Los preludios de feria imponen una nota de economía y por lo tanto de tranquilidad a la ciudad. Nuestros paisanos, que gastaron algunas pesetas en Sevilla serreser van hoy un poco, para rendir tributo a su característica esplendidez en el próximo mes de Mayo.

Solo vemos animación en el Club Guerrita donde se comentan las peripecias de las corridas sevillanas, haciéndose grandes elogios del bilbaino Agüero.

Un cortejo de vecinas de la calle Morería pretenden buscar refugio en los barrios bajos. Nos parece injusta esta predilección, en molestar al modesto habitante, que encima de vivir como pordioseros, sin comodidades y sin higiene, pagan los alquileres como potentados y ahora tendrán que soportar la exhibición de estas llagas sociales lanzadas del centro de la población.

El día ha transcurrido, como venimos anunciando ha tiempo, sosegado, tranquilo; solo un pequenuelo, en la calle de Agustín Moreno, mirando por los fueros de la tradición de nuestra infancia callejera, ha sido denunciado por dedicarse al sport de la pedrea.

De Madrid solo comunican una noticia que pone la «carne de gallina», milagrosamente a los que pan, y gracias, podemos comer. ¡Agárrate, lector hermano del mendrugo! Se ha autorizado la importación de 60.000 toneladas de trigo argentino. ¡Dios mío, se aprovecharán ahora los panaderos!

En la rectoría de la Universidad Central se han impuesto las insignias de la Gran Cruz de Alfonso XII a Bonilla San Martín, uno de los mayores prestigios nuestros en el mundo intelectual.

Y conténtate con esto, lector insaciable.

P. León.

Baldomero Milla

Gran Almacén de Maderas y elaboración de las mismas con toda clase de maquinaria

Teléfono 840

Doce de Octubre sin número y Ramírez de las Casas Deza

“LA FABRIL CORDOBESA”

Fábrica de mosaicos hidráulicos.—Almacén de materiales de construcción

Alvarez Vázquez y Compañía S. en C.

Carrera de las Ollerías, sin número

Teléfono 645.—Córdoba

Se desean con urgencia

Agentes para hacer informaciones personales en todas las localidades de España, con preferencia en las aldeas más insignificantes. Se abonarán mil pesetas de comisión por cada información que se lleve a efecto. Trabajo compatible con otras ocupaciones se garantiza el pago de las comisiones en la forma que se desee. Reserva y garantía absoluta. No se precisan referencias ni sello para la respuesta. Para más detalles diríjase

Apartado de Correos, 4.026.—Madrid

“Boletín Oficial”

Miércoles 22 de Abril.

Diputación provincial.—Se convoca al pleno de la Corporación a sesión extraordinaria, que se celebrará el día 28 a las cuatro de la tarde, para discutir y aprobar un proyecto de transferencias de crédito.

Tesorería-Contaduría de Hacienda.—Anuncio con instrucciones relativas al vencimiento en 15 de Mayo próximo, de un trimestre de intereses de la Deuda amortizable al 5 por 100 de las emisiones de 1900 y 1917.

Sección de Pósitos.—Declara incursos en apremio de primer grado a los deudores que se citan del Pósito de Villanueva del Rey.

La Granadina

Confitería, Pastelería y Repostería de Juan Chastang

Alfonso XIII, 28.—Sucursal: Avenida de Canalejas, 22 (Esquina al Paseo del Gran Capitán)

La preferida del público cordobés por sus excelentes géneros.

Del Ayuntamiento

El alcalde indispuerto

Ayer no acudió a su despacho oficial en las horas de la mañana el alcalde don José Cruz Conde por hallarse indispuerto.

Por la tarde, a las cinco, estuvo en el Ayuntamiento despachando con los jefes de Negociado, presidiendo una junta y estudiando varios proyectos con el teniente de alcalde señor Eguillor y arquitecto señor La Hoz.

La Junta local de Primera enseñanza

A las doce y media, y presidida por don Pedro Barbado, se celebró la anunciada sesión de la Junta local de Primera enseñanza. Asistieron los vocales doña Rosario de Riego, don Manuel Serrano, don Antonio Ramirez López, don Luis Junguito Carrión, don Rafael La Hoz y don José María Rey.

Actuó de secretario el oficial don Luis Ramos Mesa.

Se despidió de la junta el vocal señor Rey, que pasa a la Junta provincial por haber sido designado por la Dirección general para formar parte de la misma.

Se despacharon numerosos asuntos de trámite y sobre la petición de desdoblamiento de escuelas de párvulos se acordó que pase a informe de la Inspección y que se subordine esta creación de nuevas escuelas a las determinaciones que sobre el particular adopte el Ayuntamiento conforme a las disponibilidades económicas del respectivo capítulo del presupuesto, y teniendo en cuenta la próxima construcción de un edificio escolar.

Junta de la Asociación de Caridad

A las siete de la tarde celebró sesión

la nueva Junta de Caridad. Presidió el alcalde señor Cruz Conde y actuó de secretario don Pedro Villoslada.

Concurrieron doña Rosario de Ariza, don Rafael González, don Juan de la Cuesta, don Rafael Serrano Palma y don Rafael Molina Abela.

Se trataron asuntos de gran interés para el nuevo organismo, cuyos ingresos se procurará intensificar.

Sesión extraordinaria del pleno.—Orden del día.

Viernes 24 de abril de 1925.

Borrador del acta de la sesión anterior.

Moción del alcalde proponiendo que se encomienden al arquitecto don Félix Hernández Jiménez los proyectos de modificación de las alineaciones de la plaza de Cánovas y calles afluentes a la misma; apertura de una nueva vía que la comuniquen con la de Góngora, y la implantación de servicios municipales en las calles y plazas a que afecta la reforma, así como el de alineación total de la calle Concepción.

Conciertos formalizados con doña Adela de Soto, viuda de Montis, y don José Casana Diéguez, para la expropiación de la totalidad de la casa número 1 de la calle San Alvaro, propia de la primera, y de una parcela de la número 3, de la misma vía, de que es dueño el segundo, necesarias para la regularización de la plaza de Cánovas.

Decreto de la Alcaldía nombrando a don Pedro del Rosal Luna para ocupar una plaza de practicante numerario de la Beneficencia municipal domiciliaria.

Decreto de la Alcaldía encomendando al mismo practicante las funciones de auxiliar de los médicos forenses y encargado de la custodia y conservación del material de autopsias.

Decreto de la Alcaldía nombrando a José Castro Lara, vigilante del resguardo de arbitrios en la vacante producida por jubilación de José Cantarero.

Decreto de la Alcaldía nombrando a Antonio Rivera Romero y Juan Rafael Porcuña, vigilantes del resguardo de arbitrios en las vacantes producidas por renuncia de José Muñoz Ortega y José Castro Lara.

“La Unión,” y “El Fénix Español”



COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

CAPITAL SOCIAL, 12.000.000 DE PESETAS, completamente desembolsado.—Cincuenta y ocho años de existencia

Representantes en todas las provincias de España, Francia Portugal y Marruecos.

Seguros sobre la vida—Seguros contra incendios—Seguros de Valores—Seguros contra accidentes—Seguros marítimos

Subdirección para Córdoba y su provincia:

Oficinas: Calle Claudio Marcelo, número 13.

hacia meses. Los cambios de tiempo eran horribles para ella. En un grito se pasaba toda la noche. Además, su hija Trinita, la mayor, tenía que comprarse el ajuar. Quería casarse. Y él se lo aconsejaba porque los tiempos andaban pésimamente.

Luego don Pepe Luis ya hacía tiempo que le mandó recado sobre el pagaré de tres mil reales, al ochenta por ciento, que con él tenía. Se lo hizo porque eran amigos; pero en cuanto la amistad se acabó, puso en su conocimiento que, si dentro de ocho días no liquidaba, embargaría su casa. Esto era lo más serio, lo más grave. Aquel hombre sin sentimientos se llevaría hasta los clavos de las paredes, mataría del disgusto a su pobre mujer, le arruinaría y desacreditaría para toda la vida. Sus rentas apenas si alcanzaban para llenar las necesidades apremiantes de la casa. Todo lo tenía que adquirir al contado. El comestiblero Rovira, cuando a cuenta de comestibles se hizo con sus tres mejores fincas, lo abandonó, se cerró a la banda y no le fiaba ni una «paniya» de aceite.

Tal era su presente, más negro que sus cejas espesas y ariscas. De la noche a la mañana la desgracia se había cernido sobre su cabeza. Y todo por haberle hecho caso a don Pepe Luis y haberse metido en política. El tenía gran culpa de su ruina...

—E mi sino, don Alfonso, e mi sino.

Y rompió a llorar como un chiquillo. Ellos le consolaron enternecidos:

Luis—pres bien sabía que él era promotor consciente de todo aquello—, dijo:

—Señore, ¿vai a entendé lo que sus voy a esi?

—¡No!—contestaron todos con la certeza de que aquella era la hora del desquite.

—Po si no lo vai a entendé, ¿pa qué sus lo voy a esi?

La habilidad de Frasquito Gutiérrez se extendió bien pronto por el pueblo, mereciendo elogios y risas. Pero don Pepe Luis—que se le había metido en la cabeza arrojarlo de la Alcaldía para poner a su hijo Emilio—, citó en su casa a los concejales para aleccionarlos debidamente. Entre los innumerables pareceres que allí se expusieron para que el alcalde quedase burlado, imperó, y fué aceptado por unanimidad, el de don Pepe Luis, motejado de ingenioso y de arma formidable. Consistía en que se dividieran en dos bandos: uno que dijese que «sí» y otro que dijese que «no». De esta forma, el alcalde quedaba cogido entre dos fuegos. No tendría más remedio que hablar, y si no sabía, todo el Ayuntamiento pediría la dimisión de Frasquito Gutiérrez, por insuficiencia para el cargo.

En la sesión aquella, desde los primeros momentos, no lo dejaban vivir. Todo eran provocaciones, mofas, insultos. Cansado de semejante situación, Frasquito Gutiérrez, algo pálido, se levantó, agitando la mano horizontalmente, tosió, bebió agua y, por último, lanzó sus palabras:

—¿Sabéi lo que sus voy a esi?

—¡Sí!—dijeron unos.

Confederación Gremial Española

Reunión de la Comisión ejecutiva

Se ha reunido la Comisión ejecutiva de la Confederación Gremial Española. Después del despacho de varios asuntos de trámite, se acordó la admisión en dicho organismo del Sindicato Comercial e Industrial de Tarrasa y confirmar la inscripción de la Sociedad Defensa Mercantil, de Miranda de Ebro.

Fué leída una explícita comunicación del director de la Oficina Internacional del Trabajo, Mr. Albert Thomas, expresando la simpatía con que sigue la obra que realiza la Confederación Gremial Española.

Se estudió un proyecto de contrato de compra-venta propuesto por la Federación de Industrias Conserveras, acordándose contestar a la citada organización que dicho proyecto no es aceptado por las asociaciones mercantiles.

El secretario de la Confederación explicó ampliamente la labor realizada por la comisión designada a tenor del Real decreto de 15 de julio de 1924, respecto al problema de «casa comercial». Fueron estudiados con detenimiento todos los aspectos de este interesante asunto y el articulado que ha formulado la comisión en su proyecto de dictamen, acordándose que el señor Ayats reserve su firma en el expresado dictamen hasta que hayan sido consultadas las asociaciones libres de comerciantes e industriales, cuya representación ostenta dicho señor en el seno de la comisión. A este efecto, por lo que se refiere a las asociaciones de Madrid, han sido convocados sus representantes a una reunión que se celebrará el

lunes próximo, a las nueve y media de la noche, en el local de la Sociedad de Fondistas y similares.

Se dió cuenta de los actos públicos que vienen realizando algunas Federaciones gremiales, de acuerdo con el Comité central, y se cambiaron impresiones respecto al acto regional que debe tener lugar en Sevilla en mayo próximo, que promete revestir excepcional importancia.

El mitin de Sevilla

Definitivamente se ha acordado que el mitin organizado por la Confederación Gremial Española, de acuerdo con la Unión Gremial y de las demás entidades mercantiles y comerciales de Sevilla que en aquella fecha están confederadas, tenga lugar en el teatro Llorens el día 15 del próximo mes de Mayo.

Como recordarán nuestros lectores, en dicho mitin se tratará de un tema tan interesante como la modificación de la ley de alquileres en relación con los edificios destinados a comercios e industrias, según el criterio sustentado en las distintas asambleas por la Confederación Gremial Española. Además, se darán a conocer interesantes aspectos de la ideología de la dicha entidad, la más importante de las de su clase que existen en España.

Para que asistan al acto público que se organiza serán invitadas todas las entidades comerciales e industriales de Sevilla y de las demás provincias andaluzas, pues el mitin tendrá un carácter de afirmación regional en el aspecto del comercio y de la industria.

Harán uso de la palabra el presidente de la Confederación Gremial Española, señor Carrillo Pérez; el secretario, señor Ayats, y representaciones de la Unión Gremial y de las demás entidades mercantiles.

Según nuestras noticias, para asistir a este acto, al que se pretende dar la mayor importancia, existe gran animación.

Primera casa exportadora de cafés tostados

Saiz y Martínez

Almacenistas importadores.-Córdoba

Se dan clases particulares

de Matemáticas, Física, Química, Historia natural y Agricultura por ingenieros civiles con título oficial.

Repaso intensivo para los próximos exámenes

Razón: Osario, 25, duplicado, pral.

JOSÉ GARCÍA PÉREZ

TEJIDOS

Rodríguez Marín, 21 y 23 (antes Espartería)

Se traspaşa este acreditado establecimiento con arriendo de su local

—¡No!—contestaron otros.

—Pue los que han dicho que «sí», que se lo digan a los que han dicho que «no».

Al finalizar el cuento, vió que don Alfonso se tendía en la cuneta de la carretera, riendo a carcajadas, tosiendo, congestionado. Acudió ella con zalamerías maternas, que en su boca eran todo un idilio de quereres.

—¿Qué te pasa a ti, hijo mío, rey mío?... Ea, ea... Sana, sana, sana...

Deshaciase extremosa en humildades, implorando un perdón regalado, que se trocó en beso silencioso, afanoso, como el simbolismo de sus almas sedientas de ideales.

Reanudaron la marcha, hablando y mirándose y comiéndose con los ojos. La luz pristina jugaba en los contornos de sus cuerpos, cayendo desmayada a los pies, en homenaje de sumisión al amor perfecto.

Pasaron los «cargueros» con las hortalizas para venderlas en el pueblo. Ante ellos, sombrero en mano, dieron los buenos días.

Pronto divisaron «Las huertas de la Granja». El verdor de aquella planicie llevó hasta sus fosas nasales esencias y frescura. La campana de la ermita llamaba a misa prima en la quietud del amanecer. Cantaban los gallos en el corral del molino de «Viudera», y corría despenándose en las aceñas, el agua cristalina.

No muy lejos, por entre copudos álamos blancos, serpenteaba el Genil, silencioso y manso, como una caricia de novia.

Ante aquella perspectiva, que hacía pensar en la Arcadia del «Cantar de los cantares», don Alfonso y Dolores, sobrecogidos por la belleza que emergía en todas partes, permanecieron silenciosos un rato, fijos los ojos en las lejanías por donde el sol, ataviado con su manto de oro, avanzaba hacia la huerta. Don Alfonso balbució, apretando el brazo de Dolores:

—Qué belleza... ¿Verdá, niña?

—Cuando abandonaban la carretera para tomar la senda que conducía a «Isla Redonda», oyeron que una vez les llamaba por sus nombres. Era Zarzales.

—Hombre, Sarsale—dijo don Alfonso—, asté po aquí.

Y Zarzales, con los ojos más tristes que nunca, y las cejas más peludas y la cara más chupada, explicó su presencia por aquel sitio y aquella hora. El día anterior había salido para Rute en la yegua del correo. Quiso arreglar un negocio con los Billenes, pero éstos lo habían rechazado. Se trataba de una segunda hipoteca sobre su cortijo de «El Membrillar», cosa bien lícita y bien razonable. De su conversación con los usureros había sacado en limpio que lo que querían era quedarse con el cortijo por los cuatro cuartos de la primera hipoteca, acumulando intereses y más intereses. Y eso no sería. Verdad que aquella gente se aprovechaba de sus necesidades. Día tras día, vino batallando por no dar este paso; pero su casa iba de mal en peor.

Le urgía llevar a su mujer a los baños para mirar si con ellos se le curaba el reuma que venía padeciendo

Notas locales

De viaje

Después de breve estancia en la corte, a donde fué para consultar con un reputado especialista, regresó a Córdoba la distinguida dama doña Encarnación Rodríguez Montané, digna esposa de nuestro buen amigo don Alfonso Pérez Ramiro.

La joven paciente ha marchado a Andújar para atender al restablecimiento de su salud en una finca de su propiedad:

La Cruz Roja

Enfermos nuevos asistidos en las diferentes consultas del Dispensario en el día de ayer, 33; enfermos en tratamiento, curas e inyecciones, 94; operaciones en la consulta de niños, 1; idem en la de garganta, nariz y oídos, 5, tres de hipertrofia de amígdalas, una pólipos de oído y una hipertrofia de cole de cornete; operaciones en la de cirugía, 2, punción de saco sinovial región rotuliana y extirpación de tumor de sacro; operaciones en el Quirófano, 1, blefaroplastia, y hospitalizados, 13.

Una verbena

El «Club Deportivo Ibérica» celebrará el próximo sábado 25, a las diez de la noche, una verbena en su domicilio social, Maese Luis, número 19, que promete resultar tan animada y brillante como las celebradas anteriormente.

«Jerez en fiestas»

Hemos recibido un artístico álbum que con motivo de las fiestas que se han de celebrar en Jerez, han editado don José M. Fernández Cala y don Rafael Pozo Rollán.

Dicho álbum, que constituye un alarde tipográfico, lleva el mismo título que encajeza estas líneas.

Un campeón de boxeo

Hemos recibido la visita de Salvador Mera, campeón de boxeo de la región andaluza, que viene a Córdoba con el propósito de fomentar la afición a dicho deporte en esta capital.

Tiene el propósito de pronunciar una conferencia sobre tan interesante tema y de retar a los aficionados cordobeses que puedan considerarse de la categoría de pesos ligeros.

Cumplimiento Pascual

El próximo domingo saldrá procesionalmente de la parroquia del Sagrario el Santísimo, para cumplimiento Pascual de los enfermos del Hospital de Agudos.

La Diputación

Ha sido convocada a sesión extraordinaria la Diputación provincial para el próximo día 28, a las cuatro de la tarde.

La Compañía Guerrero-

Mendoza

En breve debutará en nuestro primer coliseo la compañía que dirigen el ilustre matrimonio Guerrero-Mendoza.

El subsecretario de Fomento

En el expreso descendente pasó esta mañana por Córdoba, con dirección a Cádiz, el subsecretario de Fomento general Vives, en unión de su ayudante teniente coronel don Eusebio Redondo.

Viajero

Ha regresado de Sevilla el presidente del Círculo de Labradores don Juan Manuel Sánchez de Puerta.

Nombramiento

El gobernador civil de Córdoba, don Luis María Cabello Lapiedra, ha sido nombrado en propiedad arquitecto de la Dirección general de Comunicaciones.

¿Torea Belmonte?

Toros en Andújar

Según hemos oído asegurar a personas que parecen bien informadas, el próximo domingo 26 se celebrará en la plaza de toros de Andújar una corrida a base de nuestro paisano Antonio Cañero, Sánchez Meñas y Juan Belmonte.

Los toros serán de una ganadería andaluza, aún no designada.

En el caso de que el antiguo «fenómeno» no se decidiera a vestir la taleguilla, sería sustituido por Algabeño.

Doctor Romaguera

Garganta, nariz, oídos

Sevilla, 16, de una a cinco

CAPARRÓS

Cafés, Caramelos

Azúcares estuchados

Artes gráficas

Rafael Castellano

Especialista en enfermedades del pulmón y corazón.—Consulta de once a una.—Plaza del Angel sin número (San Hipólito).—Teléfono número 667.

Movimiento de viajeros

Hotel Regina

Don Ramón Perdigón, don Lucas Rodríguez don Alberto Martínez, don Julio A. Sommer, don Rogel Gompel, don Ricardo García García, don Julio A. Semmer, don Massini Beduschi, don Manuel J. Emilio, don Joaquín Aguilera, don Octavio Alvarez, don Rafael Pérez, doña Florinda Thiel, don Angel Pastor, don Henry Lekroeder.

Hotel Simón

Don José Deimger, señorita Margarita V. Housanct, don Jesús de la Fuente, don Luis Ortiz, don Eolith Hunphey, don Agustín Uestre, don Bernardo A. Cano, don Bernardo Contreras, don José Ortiz Sánchez, don Gonzalo Valcarcer, don Lornh Mothier, señorita Rosa Gilbuigo, don Lorenzo Teixidor y señora, don Henri Vorad, don José Lanche, don Enrique Ramos, don Esteban Fernández, don Manuel Gansedo, don Vicente Fernández, don Carlos Valenzuela y familia, don Laureano González y don Pedro Bueno.

Hotel de España y Francia

Don Baldomero Montolla y familia, don Manuel Ortiz, don Juan Valenti, don Ricardo Viñas, doña Pilar Sáinz e hija, don José de los Santos, don Severiano Salanova, don Antonio Vargas, don José García Jiménez, don Fernando Sánchez y familia, don José Becerra, don José Pedrejoz y señora, don Diego Cros, don José Gisbert y señora, don Miguel Roses San Juan, don José González Henares, don Blas Blanco y familia, don Juan Muñoz y familia, don Luis Gandel y señora, don Francisco Rojos, don Sebastián Torres y señora, don Bartolomé López Fernández, don Rafael González, don Rafael Maestre, don Rafael Ruiz y familia, don Rafael Pyer, don Carlos Laure, don Antonio Gutiérrez, don José Cabrera, don Rafael Fernández y don Fructuoso García.

El 27 de Abril

Inauguración de los

ALMACENES SANCHEZ

Claudio Marcelo, 19

Se invita al público en general a dicho acto, que tendrá lugar a las seis y media de la tarde del expresado día.

Desde el día 24 del corriente mes estarán cerrados los antiguos locales.

Información telefónica

El Consejo del Directorio despacha expedientes de trámite y continúa el estudio relativo al mejoramiento del servicio telegráfico.-En Marruecos reina tranquilidad.-Una estadística de los tenedores de marcos.-En breve reaparecerá el diario madrileño "La Nación", como órgano de la Unión Patriótica.-Se acentúan los rumores sobre la muerte de Abd-el-Krim.

(De nuestro servicio particular)

De Madrid

Madrid 23, de la 1 a las 4 m.

Consejo del Directorio.--Sigue el estudio de la reforma del deficiente servicio telegráfico.-Tranquilidad en Marruecos

Se reunieron, como de costumbre, en la presidencia los vocales del Directorio, para celebrar Consejo.

Terminó la reunión a las nueve menos cinco de la noche.

El general Vallespinosa dijo a la salida que habían asistido al Consejo el subsecretario de Gobernación y los directores de Comunicaciones, señor Tafur, y de Administración local, señor Calvo Sotelo, llevando todos ellos asuntos de trámite.

También asistió a la reunión el subsecretario de Hacienda, quien sometió al conocimiento y aprobación del Consejo varios expedientes de su departamento.

Agregó que el Consejo había proseguido el estudio de la modificación y reforma completa en líneas y aparatos del servicio telegráfico, que es muy deficiente.

De Africa no hay nada de particular; tan bien estamos respecto a Marruecos, que algunos días ni noticias hay.

Clausura de la asamblea Minera

Hoy a las doce y bajo la presidencia del marqués de Magaz, se celebrará la sesión de clausura de la Asamblea Minera.

Terminado el acto, los asambleístas obsequiarán con un banquete al señor Castedo.

Funerales

En la iglesia parroquial de San Marcos han tenido lugar solemnes funerales por el alma del duque de Ahumada.

Asistieron a la ceremonia religiosa numerosos jefes y oficiales de la guardia civil, rindiendo un tributo póstumo de homenaje al hijo del que fué fundador del benemérito Instituto.

En la presidencia figuraban distinguidas personalidades.

Al finalizar la ceremonia la familia del finado recibió nuevas y muy sentidas manifestaciones de pésame.

Recompensas

Se ha confirmado la aprobación de la propuesta de ascenso del teniente de infantería don Joaquín Moore, fallecido recientemente en campaña.

Se concede la Medalla Militar a los capitanes de la misma arma don Enrique Jiménez y don Fernando Herrero de Tejada.

Estadística de los tenedores de marcos

En el salón de actos del Círculo Mercantil se ha celebrado una reunión para dar cuenta la directiva, en junta general, de los trabajos realizados para confeccionar la estadística de los tenedores de marcos y de las gestiones llevadas a efecto con relación a este asunto.

El presidente enumeró los trabajos realizados hasta conseguir confeccionar el álbum que ha de entregarse al Directorio, donde se contiene una relación completa de los tenedores de marcos, cantidad de cada poseedor y otros detalles de interés, arrojando la suma total de 183.654.362 pesetas, equivalentes a una cantidad fantástica de marcos.

Se acordó hacer hoy la entrega de dicho álbum al Directorio, a fin de que el Gobierno adopte las medidas que considere oportunas, y proponiendo que en tanto se consigue solucionar el asunto se declare el «boicot» a las mercancías alemanas.

Una vista en el Supremo de Guerra

El próximo lunes se verá en el Supremo de Guerra y Marina la causa contra el coronel Araujo por la rendición de Dar Quebdani.

Periódico que resucita como órgano de la U. P.

El periódico madrileño «La Nación», que hace mucho tiempo desapareció del estadio de la prensa, volviendo a salir a la luz pública para morir nuevamente, renacerá en breve, según se asegura, infundiéndole nueva vida elementos simpatizantes con la Unión Patriótica.

«La Nación» será órgano de dicho partido. Según hemos dicho, ayer se firmó la escritura correspondiente, siendo presidente del Consejo de administración el exgobernador de Barcelona señor González Roswot.

Dirigirá la publicación el señor Martínez Ruiz «Azorín», y serán subdirector y redactor jefe, respectivamente, los señores Delgado Barreto y Acebedo, presidente este último de la Juventud patriótica de Madrid.

Parte oficial de Marruecos

El comunicado oficial de Marruecos facilitado anoche a la prensa dice: Sin novedad en ambas zonas.

En favor de las Universidades

El catedrático don Mario Saez, decano de la facultad de Ciencias económicas de Buenos Aires, acompañado del catedrático de la Universidad central señor Castro, visitó al marqués de Magaz, para cumplimentarlo y hablarle de asuntos de interés para las Universidades de la Argentina y de España.

Agasajo a un pintor francés

En el palacio del conde de Romanones ha sido obsequiado con un almuerzo el laureado pintor francés José Forain.

Asistieron los señores de Peretti de la Roca y varios aristócratas, celebrados artistas y maestros de la crítica.

El almuerzo fué servido con gusto.

De sobremesa admiraron los comensales valiosas obras artísticas que se conservan en el palacio de los condes de Romanones.

De provincias

ALMERIA

Un suicidio

Almería 22.—En las afueras de la ciudad ha aparecido ahorcado pendiente de un árbol Andrés Rubio Moreno, de esta vecindad, que padecía una enfermedad crónica.

BARCELONA

La dimisión del señor Sala

Hablando con los periodistas don Alfonso Sala, ha confirmado los rumores que venían insistentemente circulando acerca de su dimisión.

Dice que esta decisión suya es irrevocable y que no solamente ha dimitido el cargo de presidente de la Diputación, sino también el de la comisión coordinadora de servicios y el de diputado.

Agregó que motivaba su resolución las divergencias surgidas entre el Gobierno y él sobre adaptación del Estatuto provincial, aunque él está conforme en el fondo de la cuestión, pero cree que el Gobierno no ha depositado en él la confianza que deseara y por ello dimite.

Su dimisión la entregó esta tarde el marqués de Marianao por ausencia del vicepresidente conde de Figol.

Se cree que esta actitud del señor Salas dará por consecuencia la dimisión de algunos diputados y miembros de la comisión coordinadora de los servicios de las Diputaciones catalanas.

PULPA SECA DE REMOLACHA

(Gran pienso para el ganado)

Almacén de Coloniales de Valentin García del Campo

AVENIDA DE CERVANTES, 24

MÁLAGA

Accidente de automóvil

Málaga 22.—En la carretera de Cádiz hizo explosión el motor de una camioneta, resultando gravemente heridos el chófer Pedro Otous y su ayudante Rafael Lechuga.

VALLADOLID

El pedrisco causa grandes daños

Valladolid 22.—Ha descargado una formidable tormenta acompañada de una copiosa granizada.

Después cayó una manga de agua, anegándose muchas calles de la parte baja de la población.

Los niños de algunas escuelas públicas tuvieron que sacarse sobre carros de los edificios escolares.

En la provincia han descargado formidables granizadas, ocasionando considerables daños en el campo.

VALENCIA

El arzobispo de Valencia

Alicante 22.—Invitado por el Ayuntamiento, llegó a esta ciudad el arzobispo de Valencia doctor Melo. Fue recibido por las autoridades.

En la parroquia de Santa María se cantó un Te-Deum.

Se espera hoy la llegada del capitán general de la región, para presenciar las fiestas de San Jorge.

De Marruecos

Consecuencia de un bombardeo

Melilla 22.—A consecuencia de los bombardeos aéreos en Azib el Midar han resultado ochenta moros heridos.

Batallón repatriado

Melilla 22.—Ha embarcado con rumbo a la península el batallón de Cantabria.

Convoyes

Melilla 22.—Han sido llevados sin novedad convoyes de aprovisionamiento a las posiciones de Tizzi Assa y Benítez.

Se acentúan los rumores sobre la muerte de Abd-el-Krim

Tetuán 22.—Se acentúan los rumores relativos a la muerte del cabecilla Abd-el-Krim. Se dice que murió envenenado hace algún tiempo.

Los indígenas de Beniurriaguel aseguran que hace mucho tiempo que no lo ve nadie y que se ha pregonado en algunos zocos penas de muerte para los que osen hablar de la muerte de Abd-el-Krim.

**HIJO DE SANCHEZ GAMA
GONDOMAR, 5**

Autopianos, pianos de las mejores marcas alemanas y americanas.

Ventas al contado y a plazos.

Nadie puede dar mejores precios que EL METRO. Muchos te ofrecerán venderte más barato, compruébalo y verás como no es cierto.

La canalización del Guadalquivir

Poco ha de vivir quien no lo vea.—Se asegura que ha sido firmado el decreto autorizando las obras

El grandioso proyecto de canalización y aprovechamiento de energía eléctrica entre Córdoba y Sevilla, del que es autor el culto ingeniero don Carlos Mendoza, está en cauces de realidad.

Personas que se tienen por bien informadas aseguran que ha sido ya firmado el decreto autorizando a la Compañía de Mengemor, para acometer las obras con protección del Estado por considerarse la hermosa empresa de utilidad pública.

Fervientemente deseamos que sea verdad tanta belleza.

Es este un proyecto que, beneficiando a la región entera, favorece especialmente a Córdoba.

Por distintas conferencias del autor del proyecto y por diversos artículos periodísticos conocerá ya el lector en qué consiste la magna obra y en qué forma está planteada la resolución de problema de tan vitalísima importancia, que ha de constituir para un porvenir no lejano un manantial de energías nuevas y un emporio de riquezas.

A título de información damos la noticia y celebramos que se confirme.

MILITARES

Delegación gubernativa

Ha solicitado la Delegación gubernativa de Sanlúcar la Mayor el comandante don Domingo Toscano.

La Junta de Clasificación y Revisión

La Junta de Clasificación y Revisión que venía funcionando en el palacio de la Diputación provincial, se trasladará al local del Reformatorio en virtud de orden superior.

Gran Hotel Barcelona

Mariana Pineda, 7.—Madrid

Edificio construido para Hotel, recientemente reformado, con agua corriente en todas las habitaciones. Calefacción central. Ascensor y cuartos de baño.

Cocina francesa y española

Dirigido por nuestro paisano, su propietario

José Galán Díaz

No fiarse de corredores que digan en las estaciones que no hay habitaciones.

EL METRO no te fiarán nada, no te darán muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios bajos.

Desde Montilla

Bendición y entrega de una bandera.—Según noticias que circulan, el día 17 del próximo mes de mayo, tendrá lugar en esta ciudad la bendición y entrega de la bandera al Somatén local. Será madrina la distinguida señora doña Rosa Riobóo Cuesta, de Valderrama, quien pronunciará un discurso

Han sido invitados y prometido asistir al acto, el capitán general de la segunda región S. A. R. el infante don Carlos, el comandante general de los Somatenes de Andalucía, los gobernadores civil y militar de nuestra provincia, el alcalde de Córdoba y otras personalidades regionales y provinciales.

De fútbol.—El pasado domingo se jugó un partido de fútbol en el Stadium Montilla, entre el segundo equipo del «Electro-Mecánica F. C.» y el «Gimnástica Deportiva Montillana». En aquél venían varios jugadores del primer team y en el local no pudo actuar Durán por encontrarse enfermo de un pie. Con estos antecedentes no era aventurado augurar el triunfo de los cordobeses, que lo consiguieron por tres a cero, tantos que hicieron en el segundo tiempo, pues en el primero no pudieron introducir el balón en el marco montillano.

Boda.—Contrajeron matrimonio en la tarde del pasado domingo, día 19 del corriente mes, la bellísima y encantadora señorita Rosario Acosta de la Torre y el joven oficial del Cuerpo de Correos, don Inocente Carralero Herráiz.

La novia lucía un hermoso traje blanco, y rodeaba su cabeza de la simbólica flor de azahar, que llevaba en forma de diadema, dando más realce a sus propios encantos. El velo de desposada lo llevaban dos monísimos niños.

El acto tuvo lugar en la iglesia parroquial de San Francisco Solano, y bendijo la unión el cura propio de la misma don Rafael Castaño Cañete, actuando como padrinos el tío y tutor de la novia, don Manuel de la Torre Herrero y la madre del novio, doña Julia Herráiz Ayuso.

El acta matrimonial del Registro civil la suscribieron, como testigos, don Amadeo Navarro Rodríguez y don José Portero Márquez.

Entre los numerosos invitados al acto se encontraba un ramillete de bellísimas señoritas, que nos hicieron pasar un rato muy agradable en medio de tanta beldad.

A los asistentes se les obsequió muy espléndidamente en casa de la familia de la novia.

Los nuevos esposos, a los que deseamos muchas prosperidades en su nuevo estado, salieron en el expés para varias capitales de Andalucía.

Ausencia.—Han marchado de ésta a Nerja, donde han de fijar su habitual residencia, la señora doña Justa Acosta Herrero, acompañada de sus hijos Pepe y Plácido.

Lamentamos la ausencia de tan queridos amigos, y nos alegraremos sinceramente de que el negocio que han de implantar esté siempre rodeado de la más halagüeña situación, para que los proyectos que llevan se vean plasmados en una realidad de creciente apogeo.—Corresponsal.

Abril 21 de 1925.

Desde Montoro

El término de Cardena.—Al amparo de la antigua legislación en la materia y previo los trámites reglamentarios, en el año de 1923, la Diputación de Córdoba aprobó la segregación de las aldeas de este término, concediéndoles constituirse en municipio independiente, cuya capitalidad sería Cardena. Como era natural, en dicho expediente se tenía que hacer constar la parte de término que se pretendía segregarse. Pero para dicha de aquellos aldeanos, que a todo trance defienden, y enojo ahora de los montoreños (ufanos siempre de que su término se acercaba a las paredes de Villanueva y Fuencaiente), el Ayuntamiento que en aquella época nos regía (para bien de la salud pública decapitado), más atento a las exigencias de sus deudos políticos, que a la defensa de los legítimos derechos e intereses locales, dió su conformidad unánime, para que el término de Cardena fuera el que actualmente tiene señalado a los electos de su juzgado municipal ya creado.

El término actual del juzgado de Cardena, le fué señalado sólo por conveniencias de servicios, con el de igual categoría de esta ciudad, y siempre con la creencia de que si llegaba la segregación de las aldeas, el Ayuntamiento que le tocara el concederla, defendería con celo y energía lo que en justicia a los intereses montoreños le correspondiera.

Pero por desgracia, así no fué. A Cardena se le concedió un término, que si bien como Juzgado puede decirse *passé*, como Municipio constituye un exceso en relación con su importancia, vecindario y necesidades. Al municipio de Montoro no se le puede, no se le debe segregarse el cincuenta por ciento de su término para unas aldeas, que ni en comercio, ni en industrias, agricultura y exigencias locales, representan el veinte por ciento de su importancia.

Si para bien de la Patria y remedios de males, el Directorio militar que actualmente nos rigé, ha decretado cuantas disposiciones ha creído precisas para el saneamiento de la pudedumbre en que las malas artes políticas nos tenía sumergidos, bien merece que la representación montoreña que actualmente se encuentra en Madrid gestionando la defensa de este término, encuentre eco y se le otorgue una disposición ministerial ordenándose la rectificación del término concedido, donde la justicia quede más equiparada, y los intereses locales que otros abandonaron, a salvo. — *Corresponsal*.
21 de abril de 1925.

Esquelas de defunción

y aniversarios y anuncios de Misas se admiten en la Administración de este periódico, San Pablo, 55, hasta altas horas de la madrugada.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y rotazos. Y es la casa que más vende en Córdoba. ¿Por qué será?

LA CENTRAL CARBONERA

Almacén de Carbones y Fábrica de Ovoides movida a vapor

Oficinas: Librería, 22 y 24.—Teléfono 383.



Calidades y precios por quintal

Graso especial para fragua.	2'50
Idem Galleta llama larga	4'25
Idem en ovoides 1. ^a	3'75
Antracita Almendra 1. ^a	4'50
Idem Galleta	4'75
Cok metalúrgico.	4'50
Cok semigraso en ovoides.	3'50
Vegetal de encina	11'00

Los mejores carbones y los más baratos

Servicio a domicilio y fuera de la capital.

Banco Hipotecario de España

Préstamos sobre fincas rústicas y urbanas, aunque estén hipotecadas, al cinco y medio por 100 de interés anual vencido, amortizables de cinco a cincuenta años, a voluntad del propietario.

El Banco Hipotecario de España, fundado en 1872 para combatir la usura, es el acreedor ideal.

- 1.º—Porque con el tipo interés a que opera el préstamo particular, el Banco lleva incluido la amortización de la deuda, que se va reduciendo a cada anualidad.
- 2.º—Porque solo desea cobrar su legítimo interés, y por tanto, no apremia con miras a la posesión de la finca como suele ocurrir con el préstamo con particulares.
- 3.º—Porque sus préstamos están exentos para el propietario del pago del impuesto de utilidades.
- 4.º—Porque permite el desenvolvimiento de toda empresa agrícola o industrial, así como la obra nueva o de reforma en la propiedad urbana, ajustando el capital del préstamo que más que hipoteca constituye un censo redimible a voluntad.
- 5.º—Porque aleja el fantasma de las renovaciones y cancelaciones a plazo corto.
- 6.º—Porque da valor a la propiedad, legitimando su tasación y haciendo más factible la compra-venta de la finca hipotecada.

Toda España opera con el Banco Hipotecario

250 millones de pesetas facilitados a propietarios en 1923 y 1924.

PARA INFORMES Y DETALLES DE OPERACIONES QUE SE TRAMITAN CON TODA ACTIVIDAD Y RESERVA DIRIGIRSE A:

DON JOSÉ GONZÁLEZ VILLALÓN

AGENTE PARA PRÉSTAMOS EN TODA ESPAÑA

Martín Belda, 34

CABRA

(Córdoba)

TODA PERSONA QUE CONOCE PIANOS AUTOMÁTICOS SABE QUE LA

PIANOLA

(MARCA REGISTRADA)

Fabricado por The Aeolian Company, es el mejor Pregunte V. a quién tenga una.—Grandes facilidades de pago.—Exclusiva para Andalucía

Piazza Hermanos - Sucursal

Representante en Córdoba y Jaen: **Viuda Martínez Rücker**

CLAUDIO MARCELO, 13.—CÓRDOBA.

Grandes existencias de rollos en clásico y novedades.—Instrumentos para banda y orquesta.—Accesorios.—Gramófonos.—32 modelos diferentes.—Venta a plazos.

Sotomayor, S. A. ACEITUNAS, ACEITES Y GARBANZOS

Se venden solares en lo Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante adantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.